



Petition 92079

Abfallwirtschaft - Einheitliches Pfandsystem zur Rücknahme von Smartphones und Tablets durch Hersteller/Händler

Text der Petition

Der Deutsche Bundestag möge ein Gesetz beschließen, dass Hersteller/Händler von Smartphones und Tablets dazu verpflichtet, in Deutschland ein einheitliches Pfandsystem zur Rücknahme o. a. Geräte einzuführen.

Begründung

Hierbei gibt der Verbraucher das Gerät (veraltet, defekt) bei einem beliebigem Fachhändler zurück und erhält bei Vorlage des Kaufbeleges 30 Euro zurück. Dieses Pfand ist vorab beim Verkaufspreis aufzuschlagen.

Allein in Deutschland lagern ca. 125 Millionen Alt-Handys in Haushalten, die nicht mehr genutzt werden. Das bedeutet, mehrere Tonnen Gold, Silber und Kupfer. Reparaturen der Geräte sind entweder gar nicht möglich bzw. für den Verbraucher völlig unwirtschaftlich.

Durch ein Pfandsystem wäre der Verbraucher motiviert, sein Altgerät durch Rückgabe wieder dem Recyclingsystem zuzuführen. Voraussetzung für eine umfassende Funktion eines derartigen Pfandsystems ist allerdings auch, dass die Rückgabe des Geräts –wie bei Getränkeflaschen- nicht händlergebunden ist.